

EDITOR Y DIRECTOR:
CARLOS OROZCO AMADOR

ADMINISTRACION:
Calle 2.^a Norte
Apartado de Correos 118

La colaboración será solicitada

EL PAÍS

SEMENARIO INDEPENDIENTE

Política, Industria, Comercio, Agricultura, Literatura, Jurisprudencia e Intereses Generales

SUSCRIPCION:

Un mes ₡ 1.25
Tres meses " 3.75
Medio año " 7.00
Un año " 13.00

AVISOS Y COMUNICADOS
PRECIOS CONVENCIONALES

Número suelto 35 céntimos

EDITORIAL

En nuestro puesto

Conforme lo habíamos anunciado en nuestro número anterior, la amenaza del señor Gobernador se cumplió al pie de la letra. El señor Gobernador se constituyó personalmente en las oficinas de la Administración de Correos de esta ciudad y recogió nuestra edición correspondiente al número 3 de fecha 18 de los corrientes, al tiempo que se nos iba a entregar por los empleados del correo. El señor Gobernador ordenó que dentro de un saco al parecer ya preparado le enviase a su casa de habitación la edición de nuestro semanario. Al mismo tiempo nos ordenó concurrir a su citada casa para tratar el asunto, pretendiendo imponerse, a fin de que el público no conociera nuestro material. El señor Gobernador nos manifestó, cuando ya tenía en su poder la edición, que habíamos incurrido en una multa por haber faltado a los «canjes» de ordenanza; después de haber examinado el contenido de la edición *incautada*, nos reiteró su promesa de que no permitiría que el público se enterase de los cargos que se hacían al Gobierno local; y bajo la presión de su autoridad desbordante nos indicó el peligro que corríamos si persistíamos en nuestros propósitos, y obligándonos a que redactáramos a su presencia y firmáramos una rectificación sobre la actuación del Municipio de esta localidad y de la actuación correspondiente a su cargo de Gobernador. El señor Gobernador, empeñado en salir airoso aunque con malas artes, consiguió arrancarnos lo que deseaba y que no era fruto de nuestros pensamientos y que, en otros tiempos de libertad, libertad que él nos arrebatara, no habríamos consentido en suscribir semejante contradicción; pero él, valido de la ocasión y aconsejado seguramente por sus *áulicos* consejeros, supo colocarnos entre la espada y la pared...

Mientras en el resto del país se goza de garantías al amparo del digno Jefe de Estado, y la prensa dentro de los límites de la ley, con frases enérgicas censura los vicios y desmanes de autoridades que serían una vergüenza para el nuevo régimen bajo el cual convivimos chicos y grandes, aquí un flamante Gobernador, creyéndose amo y dueño de vidas y haciendas, trata de obscurecer, sin miramientos ni respeto a la consideración pública y social, la alta reputación del hombre en cuyas manos se encuentran hoy los destinos del país y que en reciente mensaje dirigido a sus compatriotas acaba de hablar con el corazón y la conciencia al pueblo de Costa Rica, significándole que hará un gobierno de orden, de ley y respeto a las instituciones y a la Constitución, procurando por que la reconciliación y la tranquilidad vuelvan a reinar en los corazones de los costarricenses.

El señor Gobernador no ha querido convencerse de que los tiempos en los cuales disfrutaba de *omnímodas* *oprobiosas* ya pasaron, porque esos tiempos pasarán a la historia. No quiere convencerse de que el General Juan Bautista Quirós, hijo preclaro de esta digna Costa Rica, tiene el corazón puesto en la Patria para su engrandecimiento y bienestar y que este hombre ilustre en donde están puestas todas las miradas del país, no tolerará ni encubrirá en su Administración y labor depurativa el que se cometan actos vandálicos que ya la opinión pública señala en el señor Gobernador que venimos censurando por su conducta y proceder bochornoso.

El martes 19 de este mes, habíamos tomado el tren para San José, con el propósito de poner en conocimiento del

señor Ministro de Gobernación la actitud hostil y desmedida del señor Gobernador, pero al llegar a Cartago nos encontramos con una orden de captura y se nos hizo preso. ¡Hasta Cartago se extiende el mando autoritario de mi Gobernador! dijimos para nuestros adentros. Era efectivamente la orden de captura. El Comandante de aquella Plaza, señor Quirós, así nos lo comunicó, y aunque de parte de él y de ciertos subalternos fuimos objeto de marcadas atenciones, es lo cierto que en nuestro interior lamentábamos que aquella autoridad, de apariencia juiciosa, se hubiera prestado para la ejecución de un acto contrario a la libertad otorgada por el señor Presidente de la República, siendo nuestro asombro más grande cuando se nos dijo que la orden había emanado del señor Ministro de la Guerra, con quien no hemos tenido antecedentes ni habíamos tenido el gusto y placer de conocerlo.

Al día siguiente se nos hizo regresar a Limón, preso e incomunicado, a la orden de nuestro bien conocido Gobernador para ser juzgado por su autoridad, y en sobre sellado se le enviaba a este señor toda nuestra correspondencia de que habíamos sido despojados. Frente a frente ante nuestra *parte contraria* y nuestro *juez* personificado en la persona del señor Gobernador, nos manifestó, que él había dado orden de captura porque tenía conocimiento que íbamos a publicar una hoja suelta en contra suya y que él quería que la publicásemos aquí en Limón. El señor Comandante Quirós de Cartago, desgraciadamente no supo decirnos la verdad de quién era el autor de la orden de captura desde el momento que tomó como respaldo de la *complicidad* que ejecutaba, el nombre del señor Ministro de la Guerra, como si estuviéramos en los tiempos de la administración pasada. No sabemos si por *caridad* o por lo que quiera pensarse, el señor Gobernador, después de habernos hecho pasar por la afrenta de nuestro encarcelamiento como reo de delitos que jamás hemos cometido, nos dejó en libertad entregándonos nuestro material...

La opinión general, el público, gran tribunal, que se encarga de pronunciar su veredicto, acusan al señor Gobernador, así como nosotros lo acusamos de haber cometido delito y ese delito lo perseguiremos recurriendo a los Tribunales de Justicia.

Y, para mientras llega la hora de la reivindicación de nuestros derechos, declaramos a nuestros compañeros limonenses, compañeros de lucha y del esfuerzo honrado en el trabajo, que mantengan la más firme fe y la convicción arraigada de que no hemos cedido un solo palmo de nuestra actitud, y que si hoy obligados hemos asumido una conducta extraña a nuestros propósitos, culpables son los que, en rededor del señor Gobernador han mantenido la agresión creyendo de ese modo evitar el que nosotros pudiéramos descubrirles un mundo de *archipiélagos* de cosas misteriosas que el público ignoraba.

CARLOS OROZCO AMADOR.

ANIBAL RIVAS MORALES

JOYERIA Y PLATERIA

Se hace toda clase de trabajos a precios módicos

Prontitud y esmero

SE RECIBEN ORDENES POR CORREO

LIMON, COSTA RICA

El momento actual de Limón

Va una comisión de diez ciudadanos a entrevistarse con el Sr. Presidente de la República

El día 21 de los corrientes, después de los preparativos de reglamento, se reunieron en casa del caballero don A. R. Méndez, un grupo de ciudadanos de lo más saliente de nuestra sociedad, en lo social, en lo político y en lo económico, y después de haber tratado los distintos tópicos del momento actual de Limón, acordaron mandar una comisión a San José, con el fin de recabar del señor Presidente de la República, el eximio ciudadano General don Juan Bautista Quirós, el cambio total de las autoridades político-administrativas que aun quedan del régimen del terror y del abuso, implantado por los hermanos Tinoco.

Esa comisión la integran los siguientes caballeros:

Doctor don José María Castro, propietario de esta zona.

Doctor don Miguel Angel Velázquez Castro, propietario.

Don Federico Gólcher, propietario.

Don Rogelio Mora Fernández, Abogado con selecta clientela.

Don Filadelfo Granados, propietario y Agente de Negocios.

Don Alberto Céspedes, Profesor de Enseñanza.

Don Juan José Sancho Guevara, autoridad judicial de este puerto.

Don Lisímaco Guevara Santos, hombre de negocios, Tenedor de Libros.

Don Abraham Rois Méndez, propietario y comerciante, artesano honrado.

Don Quinto Vaglio Bianchi, propietario, hombre de negocios.

Que Dios guíe a esos hijos valientes de Limón, en buena hora escogidos para tan elevado cargo, y que, así como han sabido darse vida para vivir independientes, así también sabrán exponer al señor Presidente las necesidades de los habitantes de esta bella ciudad, orgullo en otros tiempos de la América Central.

Queremos buena administración, pero para ello hay que barrer con el actual desgobierno local, puesto en manos de personas, aunque honradas, no tienen la capacidad legal para cumplir con su cometido. Hélos aquí:

Juan Romagosa Sánchez, empleado público, no tiene aquí un palmo de tierra.

Evaristo Solera Sagot, telegrafista, sirviente del Gobernador, tampoco tiene nada,

Juan José León Yee, comerciante, oriundo de la gran China.

Roberto Carazo Aguilar, escribiente de la Gobernación, sirviente del Gobernador.

Victor Pacheco Dengo, ex-empleado del rastro, dependiente del Gobernador.

Don Juan Vicente Trejos, suplente. (Independiente, pero no tiene tiempo).

Miguel Villa Erazo, escribiente de la Gobernación, sirviente del Gobernador.

Francisco Arias Madrigal, empleado de la Aduana. No es independiente.

Rafael Angel Alvarez, Secretario de la Agencia de Policía, no es independiente y ya no es vecino de esta ciudad.

Juan Loaiza Salas, comerciante independiente, pero no tiene tiempo.

Guido Castro Quesada, Intendente; este joven es hijo del Gobernador. No tiene acción para obrar.

Así por el estilo, sigue compuesta la lista de Síndicos, etc.

La comisión antes apuntada, debe, en primer lugar, pedir al señor Presidente el cambio de autoridades del régimen pasado.

Convocar al pueblo para elecciones libres de municipios, Intendente y demás personal municipal, y, tercero, invitar al señor Presidente a visitar a Limón, donde tiene propiedades de valer, desde hace muchos años.

Es el deseo que formula EL PAÍS, para que la comisión que ha ido a visitar al señor Presidente, lo ponga en práctica, como cree lo hará.

La propiedad Literaria es respetada por el Director y Editor de "El País"

Con el subtítulo, *Propiedad literaria*, hemos visto un artículo en la edición del *Diario de Costa Rica* de fecha 21 de los corrientes, suscrito por MIGUEL ARANGO A., en el cual artículo, el señor Arango hace mención de una crónica de nuestro cronista callejero con motivo de la llegada aquí del ex-Presidente Tinoco. Nos le hace mérito a la relación de nuestro cronista, pero nos lo acusa de haber tomado ciertas frases literarias de colombianos ilustres, tal es el sabio Caldas, de grata y eterna recordación, y le hace la acusación a nuestro cronista, porque no *comilló* la frase «oh negra larga partida».

También lo acusa de aquello, de «llevar muerta el alma y vive todavía». Pero dice, esto pase.

Es cierta la indicación que nos hace el señor Arango, pero como muy bien comprenderá, el cronista callejero, es bisoño en achaques periodísticos literarios, porque como comprenderá el señor Arango, hace cerca de veinte años está fuera de la patria de Bolívar. Excuse pues, el señor Arango, de que hayamos molestado su atención y tal vez el sueño eterno del gran sabio, por un olvido al correr de nuestra pluma.

LA REDACCION

José Hernández Sánchez

PROCURADOR JUDICIAL

OFICINA: 3^a Avenida Norte, frente a la Iglesia Católica

Limón, Costa Rica — Centro América

MADURO AND SONS

LIMON, COSTA RICA. — 2^a AVENIDA DE LIMON CITY

Opposite Market. — General Merchandise. — Complete assortment of Trunks and bags, suit cases. — All kind on furniture.

MONEY EXCHANGE

BUYERS OF PRODUCE

American gold and greenbacks. Drafts and cheques on Jamaica, Panamá, London, New York, bestrates.

Best prices paid for Rubber and Cacao. Agents for NEW HOME SEWING MACHINE all prices.

AVELINO DE LA PEÑA y Co. FABRICA DE CALZADOS

DE TODOS LOS ESTILOS

Se hace para señores, señoritas y caballeros, calzado a la medida. — Se atienden órdenes por correo y telégrafo. — Surtido completo de zuevas, clavos, botones y demás útiles para zapateros. — Tenemos también un gran surtido permanente de sombreros de todas clases, medias para hombres y señoras, y la mar de artículos más que en LA CONVENIENCIA puede hallar el que los solicite.

LIMON, COSTA RICA

El Gobernador de Limón patrocinando a Patrocino, el asesino cobarde del valiente caudillo y gran patriota, lustre y brillo de su patria, don Rogelio Fernández Guell

En la mañana del día 21 de los corrientes, una máquina de carga del ferrocarril, condujo a ésta como pasajeros, al asesino del caudillo costarricense don Rogelio Fernández Guell, y tres compañeros de la gavilla soez de Joaquín Tinoco; éstos, que como el cobarde asesino, tienen, tenían o tendrán que liquidar cuentas donde quiera que el destino los arrastre, porque donde quiera está latente el recuerdo de los muertos y heridos por causa de esos cuatro bandoleros.

A las once en punto de la mañana, en medio de una guardia de policiales debidamente armados, con el Gobernador a la cabeza, salieron esos cuatro bandoleros y asesinos, con la sonrisa en los labios, a tomar la lancha «Guillermina», que debía conducirlos a Gandoca. Esa lancha fué conseguida de antemano por el Gobernador, el cual engañó a sus empresarios, manifestándoles que la necesitaba para salir él inmediatamente acompañando a una comisión de petroleros, pero cuando el Gerente de la lancha supo el objeto de su viaje, ya era tarde. La palabra estaba empeñada y el señor Gobernador burló al propietario.

Para evadir a esos asesinos, se prestó el Gobernador de Limón, y los evadió para evitar que el pueblo y la sociedad protestaran.

¿Cómo es posible, señores limonenses, que se piense ni por un momento mantener al señor Antonio Castro Cervantes al frente de la Gobernación de esta provincia?

¿Cómo es posible mantener a este Gobernador, que por un lado está haciendo ofrecimientos vanos al pueblo y a la sociedad, para quedarse en el puesto, se entiende, y por otro, está patrocinando a los asesinos cobardes del régimen pasado, haciéndoles salir del país en medio de las bayonetas nacionales, armas éstas que solo deben presentarse a los reos políticos de significación?

No, señores. Elevemos nuestra más enérgica protesta al Jefe de la Nación, al caudillo, al abanderado de las democracias, al honrado ciudadano, al ilustre padre de familia, General don Juan Bautista Quirós Segura, que él, seguramente, cual hábil cirujano, amputará de raíz el miembro infecto que se pudre, haciendo así una barrida sin miramientos, de todo lo que huele o Tinoco, de todo lo que tenga sombras de tiranía!

Con el embarque de Patrocino Araya, José Araya, Arturo Villegas y Manuel Valladares, se ha puesto una vez más de manifiesto la complicidad de ciertas autoridades, en los crímenes cometidos durante la nefanda como negra Administración de los Tinoco.

EL PAÍS, en nombre de los ciudadanos limonenses, protesta al señor Presidente de la República de los actos impropios del Gobernador de Limón y del círculo que lo rodea.

CARLOS OROZCO AMADOR

Carta abierta De un vecino

Señor Director y Editor de EL PAÍS.

Pte.

Muy señor mío:

Con profunda satisfacción lef ayer la hoja suelta, última que Ud. se sirvió publicar y no puedo menos que reconocer en Ud. un rasgo de valentía, que ha colocado muy alto su prestigio de periodista de los pocos que saben darle brillo a esta carrera.

El hecho de dejar en pie los cargos lanzados por EL PAÍS en números anteriores, es una cosa a mi ver de suprema importancia, para los que como yo, nos preocupamos por el bueno o mal estar de esta comarca, y si la verdad hay que desafiar las iras de los que se consideran afectados con la publicación de esa verdad, que se desate en buena hora esa tempestad arrolladora al parecer, pero en realidad no son sino las convulsiones del naufragio que mide la profundidad del abismo, a donde lo precipitan sus incorrectos actos oficiales.

Quedará Ud. tranquilo señor Director por aquello de la firma arrancada a viva fuerza como tratando de revivir los tiempos inquisitoriales de Roma y España; pues el veredicto de la opinión pública, lo ha absuelto de lo que pudiera llamarse una debilidad, pero que en realidad no lo es, porque ante la certeza de la derrota huir no es cobardía; eso lo hizo Ud. con todo derecho para salvar el prestigio de su semanario, que si hasta aquí ha sabido cantar verdades, en lo sucesivo será el azote que justifique las costillas de los que no sujetan sus actos a las prescripciones terminantes de la ley.

Por la gallarda actitud de Ud. al enfrentarse a una fuerza que aún se cree sostenida por un orden de cosas que ya no existe ni tiene razón de ser, por esa gallardía repito, cábeme la satisfacción de felicitarlo y si mi humilde contingente puede serle de alguna utilidad para que sirva como hasta aquí los intereses de esta comarca, cuente con él decididamente desde ahora y mande en lo que guste a su afectísimo amigo,

CHAPÍN

Nota palpitante de actualidad

La caída del Tesorero Municipal señor García Fábrega

El señor García Fábrega, el hombre que manejaba desde hace tiempos los asuntos locales con el beneplácito de una camarilla funesta denominada de los «científicos», ha caído ya, por la propia conveniencia del señor Gobernador de esta Provincia, quien desde aquí, destituyó a su brazo izquierdo, a su amigo, señor García. A estas horas no sabemos a quien tocará en suerte llevar la pesada carga.

Creemos de suma importancia para esta localidad, que el señor García Fábrega rinda cuentas de su administración a la persona que en adelante deba atesorar los haberes de esta Municipalidad.

Imitando al ex-Presidente Tinoco llora como niño ante la policía al despedirse

Como lo anunciamos en otro lugar de este periódico, en la madrugada del 21 de los corrientes, tomó un tren para San José el señor Tobías Escribano, ex-Comandante de la Policía de esta ciudad, muy recordado por su actitud de esbirro del régimen pasado. El señor Escribano deja en ésta muchas cuentas que saldar con la sociedad de Limón, y se fué precisamente en la madrugada huyendo de que le hicieran los limonenses la manifestación que se merecía. El tren que lo condujo llevó con él todos sus haberes, es decir, ganados, cabros, etc., etc.

Nos cuentan que al despedirse de la policía, lloró como un niño, y a semejanza de Pelico, intentó atacarse. ¡Qué cobardes son los hombres que al servicio de las tiranías, llegan a quedar sin mando y sin omnímodas!

En lugar de Escribano quedó encargado de la Policía interinamente, el hijo del Gobernador, señor Guido Castro Quesada, cargo éste que será flor de un día.

Así como Escribano, esperamos ver cuanto antes desfilan por encima de nuestro camino de hierro, a los esbirros, a los serviles de la pasada administración.

La estatua de Colón y los fondos que se han colectado al respecto

La idea de levantar en este puerto una estatua a Cristóbal Colón, ha quedado reducida según parece a una simple intentona, pues no se sabe en lo que ha parado el dicho proyecto. Sin embargo, por mucho tiempo se estuvo colectando fondos con ese fin, y a estas horas no se tiene noticias ni de Colón, ni de los fondos con que el pueblo ha contribuido.

Es necesario que los encargados de la colecta de esos fondos den cuenta al público de su paradero, pues creemos que pasa de dos mil colones la suma hasta ahora colectada entre vecinos de esta localidad y demás pueblos de la República.

La administración local

debe ser objeto de un examen especial, para ver el estado de sus finanzas.—Es tarea que le corresponde al actual Gobierno.

El señor Presidente de la República, si así lo cree conveniente, debe nombrar una comisión especial de personas independientes para que estudien la cuestión finanzas municipales de esta ciudad e informen sobre su situación económica y la manera como se han invertido y se invierten los fondos comunales. Es necesario hacer esto, para satisfacción del público contribuyente y para los que con honradez han administrado esos caudales. No queremos solo visación de libros: que a la par del libro se cuente el dinero, para constatar en verdad el haber que hay en caja. Así es como debe hacerse el arque.

La detención del Director de "El País"

en Cartago, por orden del Gobernador, usurpando el nombre del Ministro de la Guerra.

Con motivo de haber detenido al Director de este periódico el 19 de los corrientes en la ciudad de Cartago, diz que por orden del señor Ministro de la Guerra, el veinte fué remitido a esta ciudad por la autoridad política de Cartago el señor Orozco Amador, debidamente custodiado e incomunicado. En la estación un grupo de amigos del señor Orozco Amador esperaba su llegada, pues ya se tenía aquí noticia de la detención arbitraria fraguada sin duda alguna por el Gobernador de esta provincia. ¿A qué obedeció la detención? No lo sabemos. Ante una comisión honorable, el señor Gobernador quiso evadirse de las responsabilidades, pero ante la verdad que es en estos casos juez severo, no supo, no tuvo el carácter suficiente para mantenerse firme en sus resoluciones y en sus actos. ¿Qué cosa más arbitraria que esa detención? ¿Con qué la justifica? Este señor Gobernador es y ha sido tan arbitrario, que ha tenido la osadía de llamar a su despacho a profesionales para increparles el por qué de cobrar tan caro por sus trabajos. Hasta ha amenazado con el destierro a ciudadanos porque con libertad han estado ejerciendo su profesión de abogados o procuradores. Sin embargo, eso dirá este señor Gobernador que no es arbitrariedad. Nada; que abandone la Gobernación es lo que desea el pueblo sensato. Que la abandone y trabaje independiente, ya que para eso ha hecho bastante dinero con las gangas gubernamentales.

LA ISLA DE LA UVITA y los chanchos que allí se crían

Sabemos de muy buena fuente que La Uvita no se ha destinado para colonia penal, sino para cría de cerdos del señor Gobernador, quien ocupa a los reos y policías en su cuidado. Según nos han dicho personas que han estado en el citado lugar, hay allí más de 300 cerdos, y también están de alta como soldados varios reos, que son los que cuidan los cerdos.

¿De dónde han venido y para dónde van esos cerdos? ¿Quién paga el servicio o atención que a ellos se les da? El Gobierno. ¿Y son esos cerdos del Gobierno? No. Pero son o eran del señor Gobernador y éste, con las omnímodas que tenía de los Tinoco, podía hacer eso y mucho más. Ya es tiempo que el señor Presidente Quirós se vaya deshaciendo de todo ese elemento tinoquista, para bien del pueblo y para su satisfacción.

Auto de prisión y enjuiciamiento dictado contra el Sr. A. G. Malick

Con motivo de una acusación establecida por la señora Mary Jane Wilson, contra el señor A. R. Malick, por varios delitos cometidos contra el pudor de su hija Rebeca Brown Wilson, después de llenados todos los requisitos legales, el Alcalde que conocía del proceso le dictó, con fecha 16 de los corrientes, auto de prisión y enjuiciamiento. Son abogados en este asunto, por parte de la acusadora, don José Hernández Sánchez, y por parte del reo, don Salomón Z. Aguilera. Como el asunto irremisiblemente tiene que ir en apelación, será la Sala Segunda la que dicte su fallo definitivo, y en esa virtud está el señor Malick entre la espada y la pared. Tendremos a nuestros lectores al corriente del desarrollo de los acontecimientos que en adelante se sucedan.

Por imprudencia, muere mutilado por una máquina del Ferrocarril del Norte en esta ciudad, el menor Henry Gordon.

En la tarde del día catorce de los corrientes, ocurrió en ésta un hecho muy lamentable, el cual vamos a narrar para que los padres de familia y sobre todo los que tienen hijos varones, pongan la barba en remojo. En la tarde del día antes aludido, trabajaba

en el patio de la Northern Railway Company, una máquina con varios carros, los que llevaba y traía de un lugar a otro, y los chiquillos como de costumbre, jugaban en los carros, saltando de uno a otro, como dicen ellos «cogiendo chanches». Tal era el peligro que se avecinaba a esos menores, que uno de los empleados de la máquina se vió precisado a bajarse de ella y correr a los muchachos, y en eso estaba precisamente, cuando el menor Gordon, corriendo para escapar de la persecución del empleado, fué a dar en las garras de otra máquina que venía en esos momentos, y allí fué el terrible desenlace del pequeño Gordon, quien apenas contaba con unos doce años de edad. La máquina le mutiló una pierna y le cortó el pie de la otra. Inmediatamente llegaron algunos empleados del taller y de los trenes mencionados y alzaron al pequeño metiéndolo dentro de un carro. Esto ocurrió a eso de las cinco de la tarde, a unos trescientos metros distante del taller. El menor Gordon en aquellos momentos, estaba como si tal cosa le hubiese sucedido, pues hablaba perfectamente con los que lo alzaron, pero dos horas después, fué presa de agudos dolores, y falleció en la noche. Los médicos del Hospital de la United Fruit, le practicaron las primeras curas.

El quince en la mañana se le dió sepultura al cadáver del citado Gordon.

Con motivo del incidente que dejamos relatado, fué puesto preso por la autoridad correspondiente el maquinista, saliendo éste luego, con fianza, mientras se averigua la verdad de cómo ocurrió el hecho desgraciado.

Llamamos la atención de los padres de familia acerca de lo ocurrido, para que eviten en lo posible que sus pequeños hijos tomen como sport, la toma de «chanches» en los carros de los trenes, pues el día que menos piensen serán sorprendidos con una desgracia tal, a la apuntada.

Diz que por un discurso fuera de tono, la policía de orden superior, bloquea a un ciudadano.

Con motivo de unas palabras dichas fuera de tiento, como se dice, el joven Luis Quinto Vaglio, fué motivo de la persecución de la policía de esta ciudad durante los días 12 y 13 de este mes, al extremo de haber bloqueado la manzana donde se halla el Club Atlántida, lugar donde se encontraba refugiado el joven Vaglio. El señor Vaglio es súbdito italiano y con tal motivo tuvo que intervenir en el asunto el Agente Consular de Italia en este puerto, que lo es el caballero don C. J. Veith, pero no obstante su intervención, el citado joven permanecía bloqueado, por cuya razón su padre don Quinto, tuvo que tomar el tren en la mañana del catorce e irse a quejar ante el señor Presidente de la República, y éste integérrimo ciudadano ordenó inmediatamente la suspensión del bloqueo, y el señor Vaglio, desde muy temprano de la mañana del quince, estaba gozando de completa libertad y garantías prometidas por el General Quirós.

Es el caso, que mientras el señor Presidente de la República ha dado toda clase de garantías, y puesto en libertad a todos los presos políticos que habían en las cárceles del país por orden de los Tinoco, aquí en Limón, las autoridades gubernativas siguen como antes, amenazando y encarcelando a ciudadanos, cuyo paradero es La Uvita, lugar escogido por estos, para sus tropelías, eso, cuando no embarcan en la Santa Rosa, a los ciudadanos a media noche, y los dejan al otro lado de los tres clavos.

Señoras autoridades de Limón: mucho cuidado!

Se acabaron las omnímodas de que antes gozaban, con las cuales, bastantes ultrajes cometieron. Es necesario que sepan de una vez por todas, que tenemos al frente de la Nación a un esclarecido patriota, honorable ciudadano y costarricense de verdad, incapaz de manchar su limpia y larga historia política, apoyándolos en sus desmanes!

No les queda más camino que someterse al nuevo régimen o presentar su renuncia irrevocable.

EL FENIX Rodríguez y Burges **LA PALMA**
PROPIETARIOS

Cantina, Pastelería y Refresquería

La primera en su clase en el Puerto, situada en el lugar más céntrico de la ciudad. Para BANQUETES, BAUTIZOS, etc., etc., se atienden órdenes. Importación directa. — Especialidad en Artículos Españoles que es la preferencia de la casa.

Propietarios de la lancha de cabotaje «GUILLERMINA», la que hace un servicio rápido todos los martes y viernes a Cahuita, Puerto Viejo y Gandoca.

LIMON, COSTA RICA, A. C. APARTADO NUMERO 402

FARMACIA BRITANICA
PROPIETARIO: CARLOS KIRPATRICK PRICE

Tiene constantemente un variado surtido de Drogas y medicinas frescas, renovadas por cada vapor. — Gran depósito de Medicinas de patente, francesas, inglesas y americanas. — Surtido completo de bragueros, geringas, vendajes, antitépticos y perfumería. PREGUNTE POR LO QUE NO VEA. — PRECIOS AL CONTADO.

LIMON, Costa Rica, Avenida Central

Limon Bakery Co. Ltd.

Con Sucursales en la ciudad y en toda la línea

IMPORTACION DIRECTA DE LAS MEJORES HARINAS AMERICANAS
Limón, Costa Rica

Vende el mejor pan de la provincia, a precios de competencia. — Se fabrica galletas de todas clases.

Sociales y personales

Después de varios días de estada en la capital, regresó a ésta, nuestro estimado amigo el doctor Y. L. P. Wilson, donde había ido en razón de su quebrantada salud. Nos alegramos que haya regresado bastante mejorado.

PARA SU PATRIA.—El 21 de los corrientes tomó pasaje con destino a su patria, Austria, nuestro apreciado amigo don Pedro Damian, comerciante del mercado de esta plaza. Muy feliz viaje y pronto regreso le deseamos.

En espera de sus familias, que llegaron del exterior, estuvieron en ésta varios días los señores don Felipe J. Alvarado y el Licenciado don Leonidas Pacheco Cabezas; este último tomó vapor para el exterior.

Después de haber celebrado sus bodas de plata, regresó a ésta, con procedencia de la ciudad de Cartago, su suelo natal, nuestro estimado amigo don F. Granados C.

Está nuevamente entre nosotros, ocupando su puesto de Secretario de la Gobernación, después de varias semanas de estadía en San José, nuestro particular amigo don Rafael Eduarte Sandoval.

Desde hace días está en ésta el viejo vecino de Limón y luchador incansable, nuestro apreciado amigo, Juan Bautista Borbón. Lo saludamos.

En misión especial estuvo en ésta don Carlos Quirós Aguilar, muy amigo nuestro e hijo del señor Presidente de la República, General don Juan Bautista Quirós.

Regresó de San José, donde fué llamado por el señor Ministro de Hacienda y Comercio, nuestro digno amigo don Eloy Gotay F.

Hemos recibido la atenta esquila que dice: «Rosa T. viuda de Maroto tiene el gusto de participar a usted el próximo matrimonio de su hijo Eduardo con la señorita Beliza Boza Blanco. Agosto de 1919».

«Francisco Boza M. tiene el gusto de participar a usted el matrimonio de su hija Beliza con el señor don Eduardo Maroto Fourer».

Mucho agradecemos la anterior participación de los padres de los novios, por cuya felicidad eterna hacemos los más fervientes votos.

SE MARCHÓ EL CÉLEBRE TOBIAS ESCRIBANO.—Por lo bien portado, el General Quirós le dió su tancheque al señor Tobias Escribano, muy conocido en ésta, quien siendo Comandante de Policía tuvo el negocio de caballos, y por último, se metió a lechero. La policía era la que hacía de vaqueros, a quien se le pagaba con dineros de la nación. Escribano vino a ésta con muchas jaranas y se va, según el decir general, solvente y con más de cincuenta mil colones. Como ganó este dinero, no lo sabemos.

De San José regresó nuestro estimado amigo, el doctor don Miguel Angel Velázquez, quien fué a ésa en asuntos relacionados con la política actual y a tratar el asunto de acaparamiento de que está siendo víctima el pueblo por un trust extranjero.

Placer es para nosotros consignar aquí el próximo acontecimiento social, que dentro de poco tendrá lugar en esta ciudad. Se trata del enlace matrimonial del señor don Enrique Roig con la gentil señorita Marcelina Pardo a cuyo fin hemos recibido las siguientes cartulinas que dicen: «Francisco Roig y señora tienen el gusto de Participar a Ud. el próximo matrimonio de su hijo Enrique con la señorita Marcelina Pardo.—Valencia, España, Agosto de 1919». «Amelia Pardo v. de Vargas tiene el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hermana Marcelina con el señor don Enrique Roig.—Limón, Agosto de 1919». Mucho agradecemos la anterior participación de los familiares de los futuros esposos, por cuya eterna felicidad de antemano hacemos votos.

Regresaron de la capital don Lisfmaco Guevara y don Antonio Canals, quienes fueron al matrimonio del amigo Eduardo Maroto. También regresaron del mismo lugar don Mateo Francich, don Quinto Vaglio y don José Hernández Sánchez.

Después de varios meses de paseo por los Estados Unidos de América, regresó al país la estimable familia de nuestro distinguido amigo don Felipe J. Alvarado. El día veinte de los corrientes tomaron tren especial con destino a San José.

Regresó de la capital, donde fué en asuntos de negocios, don Juan J. Gil C. También don Juan José León Yee.

G. Alemán Bolaños, en puerta!

Corrió de boca en boca en la mañana del 15 de este mes, que el esbirro nicaragiense G. Alemán Bolaños estaba en puerta. El señor

Bolaños es muy conocido en la capital, donde según parece, tiene con los josefinos muchas cuentas que saldar, y precisamente por esa razón, vino a ésta, buscando el apoyo de las autoridades. Alemán Bolaños, como esbirro bien determinado, causó muchos males a hijos natos de esta tierra, razón por la que se le propinaron varias palizas. En autos la juventud limonense de la presencia de nuestro pájaro de cuentas, pasaba en la mañana del 16 frente a la sastrería que tienen unos jóvenes ticos en la avenida central, frente al Club Atlántida, cuando de casualidad tiraron un banano a la calle y le dieron con él en la espalda. Bolaños se dió por aludido y fué a reclamar a los citados jóvenes con insultos. Uno de ellos díjole: entendámonos como hombres! Bolaños levantó el bastón que portaba en actitud amenazante, y en eso cuando el joven tico iba a proceder contra él, sacó Bolaños un largo puñal. El tico no se amedrentó, y tomó entonces unas largas y relucientes tijeras, a lo que Bolaños puso pies en polvorosa, metiéndose puñal en mano en el Club Atlántida, en la habitación de una señora casada, quien al ver la presencia de aquel sujeto armado, prorrumpió en gritos. Allí llegó la policía, lo desarmó y lo condujo al cuartel. En la mañana del 17, le propinaron varias bofetadas, en el Hotel Europa. Allí se formó la de San Quintín y casi salen del señor Alcalde Primero, pues un policía martilló sobre el señor Sancho, dos veces su revólver; casualidad que no diera fuego. Parece que con este motivo el señor Sancho ha presentado una acusación contra el citado policía por homicidio frustrado en la persona del señor Alcalde, quien de curioso se asomaba a ver lo que ocurría. Alemán salió ya del país.

El esbirro es como el judío errante. Donde quiera que llega, la sociedad y el pueblo tienen que decirle: Anda, anda!

Canjes

Acusamos recibo con gusta de los canjes recibidos de los ilustrados colegas: *El Herald*, de Puntarenas, *La Nación* y *La Verdad*, de San José, y *El Renacimiento*, de Cartago. Todos estos colegas están bajo buena e inteligente dirección.

Lutos limonenses

En el curso de este año han desaparecido de la vida en este puerto, varias importantes personas, cuya desaparición lamentamos profundamente.

John Cristy Wilson Wallace, después de grave y larga enfermedad, murió en esta ciudad. Don Salomón Z. Aguilera abrió su juicio mortuario.

C. M. Rowe, muy conocido en Limón, murió a consecuencia de penosa dolencia. Para su afligida viuda, va nuestro más sentido pésame.

Adriana Abdón, joven de muy bellas prendas personales, dejó de existir después de penosa enfermedad. A su padre, nuestro amigo don Apolinar Abdón, aunque tarde, le damos nuestro más sentido pésame, lo mismo que a su señora madre y hermanos. Su cadáver fué llevado a su suelo natal, la ciudad de Alajuela, donde se le dió cristiana sepultura.

La señora de don Víctor Pacheco Dengo, falleció, dejando inconsolables dos niños, que al calor de su padre, no sufrirán las consecuencias de la orfandad.

Sigilfredo Vargas Quesada, amigo nuestro y viejo vecino de ésta, falleció en San José, víctima de dolorosa enfermedad. Para su digna señora esposa y demás dolientes, va nuestra sentida expresión de condolencia.

El activo joven Juan Pucci, infatigable trabajador y amigo nuestro, murió en San José, a causa de ligera, pero dolorosa enfermedad. Para sus hermanos y demás familiares, va nuestro pesar más profundo.

Un niño de nuestro amigo don Salomón Esna, dejó este mundo para ir a gozar de los beneficios de Dios. Para él y su esposa, nuestra más sentida condolencia.

María Cristina de Cristián, dejó de existir después de ligera enfermedad, cuyo afligido esposo llora sin cesar su desaparición. Por ello, le enviamos nuestro pesar más profundo.

ENMANUEL HO

COMERCIANTE Y COMISIONISTA
Importador y Exportador de Vinos y Licores
Renovación constante de Abarrotes
LIMON, COSTA RICA

Rodrigo López Obarrio, viejo vecino de esta ciudad y empleado de la Alcaldía Segunda de este caudón, murió en San José, donde se había trasladado con su familia. Tarde, pero no por ello el pesar que nos embarga deja de ser elocuente.

La señora esposa de nuestro viejo amigo don Ismael Alvarado, que por muchos años vivió en ésta con su esposo e hijos, dejó de existir en la ciudad de Cartago, víctima de larga enfermedad. Para su esposo e hijos, nuestro más sentido pésame, lo mismo que para la demás familia de la extinta.

La estimable suegra de nuestro amigo don Gustavo Morera, dejó de existir en ésta, después de corta dolencia. Dicha señora, habiase trasladado de Alajuela, de donde era oriunda, a esta ciudad, a vivir al lado de sus hijos e hijo. Para todos va nuestra condolencia, aunque tarde.

Manuel Velázquez García, miembro importante de la Colonia Española en el país, murió en El Salvador a principios de junio. Fué el señor Velázquez amigo nuestro muy estimado, quien por muchos años radicó en esta ciudad, donde por su constancia, laboriosidad y honradez, supo captarse las simpatías de todos,

ocupando así puesto distinguido en la sociedad. Para sus deudos nuestro más sentido pésame.

Belisario Ramírez Rosas, viejo vecino de ésta y amigo nuestro, dejó de existir en la ciudad de Cartago, donde había ido en busca de salud. Para su estimable esposa, hermanos y hermanas va nuestra más sentida condolencia, muy especialmente para nuestro estimado don Alcides.

José Alfano, propietario en esta ciudad, dejó de existir a fines de junio en su patria, Italia. El señor Alfano, deja en ésta bastantes amigos que lamentan su desaparición.

Doña María de Grant, esposa de nuestro estimado amigo Grant, dejó de existir en ésta a principios de julio, a causa de terrible enfermedad que la tuvo postrada por más de seis meses. Para su esposo e hijos, nuestra sentida condolencia.

Eladio Cuza, viejo amigo nuestro y vecino de ésta, dejó de existir en el mes de abril, a causa de un ataque cardíaco, dejando hijos inconsolables, que lo lloran sin cesar. Para todos nuestra sincera condolencia, muy especial para el amigo don José Jerónimo Cuza.

IMPRESA Y LIBRERIA ALSINA — SAN JOSE C. R.

De Administración

Se hace saber que la persona que reciba por primera vez este periódico y no lo devuelva, se le tendrá como suscritora, cuyo pago debe hacer efectivo a la presentación del respectivo recibo, el cual irá firmado por el Director. También se hace saber que no se admite la devolución del periódico después de recibido el segundo número, en cuyo caso el que lo devuelva pagará la suscripción completa del mes. Lo caro de la vida, y lo caro que nos cuesta haber podido sacar en estos críticos momentos esta hoja periodística, nos obligan a hacer estas manifestaciones, al parecer de fuerza.

HORACIO CASTRO RODRIGUEZ

ABOGADO Y NOTARIO PUBLICO

Despacha en su bufete de la Calle 2ª HORAS DE DESPACHO: 8 a 10 a. m. y 1 a 4 p. m.

APARTADO DE CORREOS No. 419

LIMON, COSTA RICA, A. C.

FELIPE VILLANOVA

COMERCIANTE, BOHONERO

Tiene su depósito de mercaderías, en la Calle 2ª Importa directamente sus mercaderías de Europa y Estados Unidos. Surtido bonito de telas finas y de clase superfinas, para señoras,

niños y caballeros. Acude donde se le llama a toda hora. LIMON, C. R.

A. R. MENDEZ

RELOJERO Y JOYERO

Cambio de monedas. Venta y compra de giros sobre Jamaica y New York. Venta de especies fiscales. Venta de Lotería Nacional. Se hace toda clase de trabajos en oro y plata. Se componen relojes. Compra, y venta de cacao hule y otros artículos. Se reciben órdenes por Correo y por Telégrafo.

Situado en la 8ª Avenida, LIMON, COSTA RICA, A. C.

ROGELIO MORA FERNANDEZ

ABOGADO Y NOTARIO PUBLICO

DESPACHA EN SU BUFETE, SITO EN LA CALLE 1ª, DE ESTA CIUDAD, CASA QUE HACE ESQUINA CON EL PARQUE VARGAS

LIMON, COSTA RICA, C. A.

JUAN J. GIL C.

Almacén

de abarrotes al por mayor

IMPORTACION Y EXPORTACION

ESTABLECIMIENTO FRENTE AL MERCADO

LIMON, COSTA RICA

CENTRO AMERICA

César Rivaflecha Zabala

CONSTRUCTOR EN PIEDRA Y CEMENTO ARMADO

Treinta años de experiencia

Limón, Costa Rica

América Central

JUAN JOSE LEON LIMON, COSTA RICA

COMERCIANTE IMPORTADOR Y EXPORTADOR

Compra para la exportación, cacao, café, hule, maíz, frijoles y otros artículos. — Exportación de harinas americanas de las mejores marcas. — Negocios de Carnicerías, Panadería y Lechería. Ventas al por mayor de toda clase de abarrotes y licores extranjeros.

AGENTE DE LA FABRICA NACIONAL DE LICORES

VENTAS AL CONTADO

Casa situada frente al Mercado, al lado Norte de esta ciudad

EL CÁBALLO BLANCO

Servicio esmerado de CANTINA

Propietario y Gerente: PEDRO TICHENE

Esta casa, conocida antes con el nombre de «El Águila de Oro», tiene ahora un variado surtido de licores extranjeros, importados directamente de Francia y los Estados Unidos. Se vende también, porque para ello tiene patente, toda clase de licores del país y refrescos. Visítela y se convencerá muy pronto.

LIMON, COSTA RICA

Directorio Comercial, Industrial, Agrícola, Profesional y Artístico de la ciudad de Limón

CASAS COMERCIALES

United Fruit Co., Admor. General: Geo. P. Chittenden.
 W. Steinworth y Hnos., Gerente: Eric Schoz.
 Northern Railway Co., Admor. General: Geo. P. Chittenden.
 Limón Trading Co., Gerente: Teodoro Keuben R.
 Guillermo Niehaus, Gerente: Rodolfo Luck Krey.
 Juan José León, Gerente.
 Maduro & Sons, Gerente: Frank Maduro Lindo.
 Alejandro León y Co., Gerente: A. León.
 Bredy y Company, (Jamaica Store), Gerente: Saeed Bredy.
 Avelino de la Peña y Co., Gerente: A. de la Peña, Admor.: L. Hernández.
 Rodríguez y Burges, Gerentes y Administradores.
 Juan J. Gil C., Gerente y Administrador.
 E. A. Orange, Gerentes y Administradores.
 A. G. Malick, Gerente.
 Emmanuel Ho, Gerente.
 The Styles, Gerente: Juan Abdellnour M.

TIENDAS

Saalem Bredy, Gerente.
 Luisa Salomón, Admor.: José Azar.
 La Competencia, Gerente: Elías Salomón.
 Bazar Griego, Gerente: Juan Teotocas.
 Felipe Villanova, Gerente.
 Parit Jalet S., Gerente.
 Rada Shidid, Gerente. Admor.: Alejandro Sajén.
 José Yunis, Gerente.
 Antonio Tabach, Gerente.
 Salomón Davis, Gerente.
 Pedro Jalet, Gerente.
 Elena Migual de Esna, Gerente. Admor.: Salomón Esna.
 Josefa de Arrasty, Gerente y Administradora.
 La Buena Suertes, Gerente: Amelia Escorcia Castro. Administrador: Ysidoro Asch.

AGENCIAS Y COMISIONES

Felipe J. Alvarado y Co., Gerente: Manuel F. Quesada.
 R. E. Smith y Co., Gerente: León Bonilla de Vars.
 Lindo Bros, Gerente: C. Harold Smith.
 Costa Rica English Construction, Gerente: Federico Gólcher.
 W. de la Guardia, Gerente: Federico Gólcher.
 John M. Keith, Gerente: Gustavo Wendorff.
 C. J. Veitch Wechs, Gerente: Horacio Valencia.
 Singer Machinery Co., Gerente: David A. Correa.
 Filadelfo Granados C., Gerente: Wilson Chong Lee, Gerente.
 Simón Chon Alexander, Gerente.
 La Iberia, Gerente: A. Pérez.
 Agencia de Licores, Gerente: Juan José León.

IVINATERIAS

Caballo Blanco, Gerente: Pedro Tichené Loroque.
 Wilson Chon Lee, Gerente.

PULPERIAS Y VINATERIAS

Joaquín R. León, Gerente.
 José On, Gerente.
 Hop Sing Lung, Gerente.
 See Ming, Gerente.
 Jesús Coto, Gerente.
 José Coto, (Sucesor) José William Guén, Gerente.
 José Foo, Gerente.
 Antonio Lung C., Gerente.
 Andrés León, Gerente.
 José Ashung, Gerente.
 José How, Gerente.
 José Lee, Gerente.
 José Sang, Gerente.
 J. Antonio León, Gerente.
 Lee Wo, Gerente.
 Lee Kee, Gerente.
 Sing Wo Lee, Gerente.
 Fernando Chong, Gerente.
 Sing Chong Lung, Gerente.
 Kong Wo, Gerente.
 Ching Lee Wo, Gerente.
 William Ho, Gerente.
 Ming Foot, Gerente.
 Lung Chang Ho, Gerente.
 On Cheng, Gerente.
 Lee Tong, Gerente.
 Alfredo Joaquín, Gerente.
 Henry Lwey, Gerente.
 H. Cowng, Gerente.
 Samuel Rusell, Gerente.
 Winston Way, Gerente.
 Antonio Sing Lee, Gerente.
 Kwong Hing, Gerente.
 On Sing, Gerente.
 Michong Kee, Gerente.
 Chu Piang, Gerente.
 Kong Lee, Gerente.
 Hop Wo Lung, Gerente.
 Win Yee Sing, Gerente.
 Chark Chin Lung, Gerente.
 See y See, Gerente.
 S. Honglungitay, (Americano), Gerente.
 Quon Wo On, Gerente.
 Hop Sing, Gerente.
 Juan Loaiza Salas, (Mercado) Gerente.
 Avelino Cordero M., (Mercado) Gerente.
 José García, (Mercado) Gerente.
 Pedro Damián, (Mercado), Gerente.

AGENCIAS DE VAPORES

United Fruit Co., Agente: Geo. P. Chittenden.
 Mala Real Inglesa, Agente: F. J. Alvarado y C.º

La Veloce, Italianas, Agente: Maduro & Sons.
 Traslántica Española, Agente: F. J. Alvarado y C.º
 Traslántica Francesa, Agente: F. J. Alvarado y C.º

LANCHAS DE CABOTAJE

Santa Rosa, Administrador: La Aduana de Limón.
 Irazú, Administrador: La Aduana de Limón.
 Vanguardia, Gerentes: Maduro & Sons.
 La Iberia, Agentes: Maduro & Sons.
 Guillermina, Gerentes: Rodríguez & Burges.
 El Toros, Gerentes: A. León y C.º

INDUSTRIAS

Florida Lumber, Administrador: C. de Pass.
 Limón Soap, Gerente y Administrador: F. Garron.
 Florida Ice Farm, Administrador: C. de Pass.
 La Palma, (Tostelería), Gerentes: Rodríguez & Burges.
 Pesca de Tortuga y Carey, Gerentes: Maduro & Sons.
 Fábrica de Café Molido, Gerente: Antonio Escalante Q.
 Juan R. Meoño, Puros y Cigarrillos, Gerente.
 Juan R. Meoño, Puros y Cigarrillos, Gerente: Juan José León.
 Herminia de Suárez, Cigarrillos, Gerente.
 La Iberia, Cigarrillos y Cacao, Gerente: Antonio Pérez.
 Alonso Sobalbarro, Cigarrillos, Gerente.
 Odio y Odio, Cigarrillos, Gerente: Gonzalo Odio H.
 Otoniel Maroto, Cigarrillos, Gerente.

PANADERIAS

Panadería Costarricense, Gerente: Juan José León.
 Limón Bakery Co., Ltd., Administrador: Sing Kee Lee.
 R. P. Pantoja, Gerente y Administrador.
 La Tahona, Gerente: Juan José León.

LECHERIAS

F. Góchers (Sucesor), Gerente: Raúl Saavedra.
 Pucci Hermanos, Administrador: Enrique Pucci.
 Walter Prestinary Pérez, Gerente.
 Alcides Ramírez R., Gerente.
 Lizzie Cash Arnold, Administrador: F. Gordon.
 Enrique Roig, Gerente.
 Vaglio Hermanos, Gerente y Administrador: L. Q. Vaglio.
 Edward Gordon, Gerente.
 Modesto Guevara Ayala, Gerente.
 Ramón González C., Administrador: José Acuña G.
 Florida Ice Farm, Administrador: C. de Pass.
 Lucas Alvarado, (Sucesión), Administrador: Ricardo E. Alvarado B.

CARNICERIAS

Juan José León y C.º, Administrador: Juan José León.
 Alcides Ramírez Rosas, Administrador.
 Carlos Saborío (Sucesión), Administrador: Raúl González.
 Powell e Hijos, Gerentes.
 José On, Gerente.

AGRICULTURA

Mateo Francich (su finca Polonia), Admor.: Juan Cain.
 A. R. Méndez (su finca Aida), Admor.: F. H. Graicén.
 Maduro & Sons (sus fincas de Cañuita), Admor.: Y. Lean.
 Lizzie Cash Arnold (su finca Tres Hermanos), Admor.: F. Gordon.
 Unit Fruit Co., (sus fincas) Admor.: Geo. P. Chittenden.
 Rafael Beeche C. (su finca Buenos Aires), Admor.
 Walter Prestinary, (su finca Prestinary), Admor.
 Amelia Pardo de Vargas, (su finca La Amelias), Admor.: E. Roig.
 Avelino de la Peña, (su finca La Eva), Admor.
 Amelia Escorcia Castro, (su finca La Colombiana).
 Andrés Borzone Tamburine, (su finca San Bartolo).
 C. J. Veitch.
 Dr. Y. P. Wilson. Finca Rosana.
 Lionel Hagaenaers Co., (Wauchope), Admor.: F. Finly.
 Ramón González C., Admor., José Acuña G.
 Alcides Ramírez R.
 Antonio Escalante.
 Juan José León.
 Lucas Alvarado, (Sucesión), Admor.: Ricardo E. Alvarado.
 Agne Casanova, (su finca Piuta).
 Wilmot W. Francis, (sus fincas).
 Joseph Davis.
 Charles Nation e hijos.
 Pucci Hermanos (La Gioconda), Admor.: E. Pucci.
 Carlos Saborío Iglesias (Sucesión), Admor.: Carlos Saborío G.

FARMACIAS

Británica, Gerente: Carlos Kirpatrick.
 Limón, Gerente: Maduro & Sons.
 Internacionales, Gerente: A. G. Malick.
 Drogues Store Peoples, Gerente: Jas. T. McRae.

BOTICARIOS

Juan Vicente Trejos.
 A. A. Abendana.
 J. A. S. Allick.
 Carlos Orozco A.

FARMACEUTICOS

Carlos Kirpatrick.

HOSPITALES

Unit Fruit Company, Gerente: Dr. A. Facio.
 Junta de Caridad, Gerente: Dr.

MEDICOS CIRUJANOS

Dr. Antonio Facio, Hospital de la United Fruit Company.
 Dr. Rubén Umaña, Hospital de la United Fruit Company.
 Dr. Manuel Rojas, Hospital de la United Fruit Company.
 Dr. J. P. Jugo Delgado, Médico del Pueblo y Sanidad Marítima.
 Dr. Miguel Angel Velázquez, Botiquín.

CIRUJANOS DENTISTAS

Dr. Isaac Phillip Wilson, Gabinete Dental.
 Dra. Concha Cruz Meza de Coblenz, Gabinete Dental.

OBSTETRICAS

Eduvina Aragón de Carazo.
 Julia Sánchez.

ABOGADOS Y PASANTES

Lic. Octavio Moya Saravia.
 Lic. Alejandro Castro Carrillo.
 Lic. Rogelio Mora Fernández.
 Lic. Jorge Fonseca Gutiérrez.
 Lic. Horacio Castro Rodríguez.
 Juan José Sancho Guevara.
 Romilio Barquero Montes de O.
 Ovidio Marichal P.

NOTARIOS

Lic. Horacio Castro Rodríguez.
 Lic. Octavio Moya Saravia.
 Don Juan José Sancho G.
 Lic. Rogelio Mora Fernández.
 Lic. Jorge Fonseca Gutiérrez.
 Romilio Barquero Montes de Oca.

PROCURADORES JUDICIALES

José Hernández Sánchez.
 Salomón Zacarias Aguilera Hernández.

CONSTRUCTORES

César Rivaflécha Seballos.
 Quinto Vaglio Bianchi.

CORREDORES JURADOS

Filadelfo Granados Casasola.

PIÑTORES, DECORADORES Y TAPICEROS

Alfredo Rodríguez.
 Marcelino Molina.

AFINADORES DE PIANOS

Jorge Webb Falconer.

ARTISTAS DE MUSICA

Eduardo Maroto.
 Jorge Webb F.
 Jenaro Solano.
 M. Picado.
 Srta. Marina Calvo.

CONSULADOS, VICECONSULADOS Y AGENCIAS CONSULARES

Sr. E. B. Montgomery, Cónsul de Estados Unidos de América.
 Sr. William McAdam, Cónsul de la Gran Bretaña.
 Carlos Kirpatrick, Cónsul de Colombia.
 Lorenzo Martín, Cónsul de Cuba.
 Frank Maduro Lindo, Cónsul de Venezuela.
 Frank Maduro Lindo, Cónsul de Guatemala.
 Gustavo Wendorff, Vice-Cónsul de Noruega.
 Frank Maduro Lindo, Agente Consular de Panamá.
 Sr. C. J. Veitch, Agente Consular de Italia.
 Sr. José Rodríguez Fernández, Agente Consular de España.

TEATROS

Arrasty, Gerente y Admor.: José Arrasty.

CLUBS SOCIALES

Atlántida, Administrador: Henry Suárez.
 Limón Literary Asocesión, Secretario: Master Greenwood.
 Chinense Nationale Longues de Limón, Presidente: Juan José León.
 Club Chinese Masons, Presidente: Chee Kung Tong.

TEMPLOS CATOLICOS Y PROTESTANTE

Iglesia Católica, Admor.: Presbítero Jorge Wenning.
 St. Marks Rectory, Admor.: Reverendo Cowan.
 Wesleyan, Admor.: Reverendo E. A. Pitt.
 Baptists, Admor.: Reverendo W. Forde.
 Seventh Day Adeventests, Administrador: Rev. Reid.
 Sabatists, Admor.: Rev. Fowler.
 The Salvation Army, Admor.: Rev. George Muncy.
 Pagoda China, Administrador: Confucio.

LOGIAS MASONICAS

Unión Fraternal Número 2, Honorable: J. Rodríguez F.

ASOCIACIONES PROTESTANTES

Mecanic Lodge, Presidente: señor P. Brown.
 Odd Fellows, Presidente: señor James Stebly.
 Shepherds, Presidente: J. C. Cox.

SALONES DE BILLAR

Club Atlántida, Admor.: Henry Suárez.

José Arrasty, Gerente y Admor. Limón Literary Asocesión, Secretario: Sr. Greenwood.
 Eusebio Arnáez, Gerente y Admor.
 La Uvita, Gerente: Isabel Quesada.
 Europa, Gerente y Admor.: Jaime J. Scofet.

HOTELES

Europa, Gerente y Admor.: Jaime J. Scofet.
 Siglo XX, Gerente y Admor.: Valentín Soldevilla.
 United Fruit Co., Admor.: Jack Martín.
 Club Atlántida, Admor.: Henry Suárez.

RESTAURANTS

Victoria, Gerente: S. Fresno. Administrador, Bonifacio Llata.
 El Casino, Gerente y Administrador: Angelina Malabacia.
 Jamaica, Gerente: Sr. J. Jack.
 James Johns, Gerente.
 Metropole, Gerente: señor H. Ling.

HOSTERIAS

Las Brisas Marinas, Gerente: Ceñeida Guerrero.
 La Princesa del Dolar, Gerente: Eusebio Arnáez.
 Las Princesas, Gerente: Isabel Quesada.
 Las Palmas, Gerente: Bonifacio Medrano.
 Ambrosia Ramírez, Gerente.
 Hop Lung, Gerente.

CAFETERIAS Y REFRESQUERIAS

La Uvita, Gerente: Isabel Quesada.
 La Tempestad, Gerente: Matías Salazar, (Chompipe).
 La Colorada, Gerente: Juana Nova.
 99 y 99, Gerente: Dámaso Brenes.
 C. Smith Clark, Gerente.
 Charles Hender, Gerente.
 J. Walker, Gerente.
 La Bohemia, Gerente: A. Morales.

TOSTELERIAS: REFRESQUERIAS

La Palma, Gerentes y Administradores: Rodríguez & Burges.

TALLERES DE MECANICA

Northern Railway Co., Jefe: señor R. Ferris.
 Turene, Garnier Hno., Gerentes.
 Lucas Alvarado Chavez, Gerente.
 J. Vivie, Gerente.
 J. Schonwooth, Gerente.
 C. Meson, Gerente.
 Jorge Martín, (Fontanero Municipal).

TALLERES DE HOJALATERIA Y HERRERIA

Manuel Manzanares, Jefe.
 Alexander Grants, Jefe.
 Black Smith, Jefe.

TALLERES FOTOGRAFICOS

H. Wimmers, Gerente.
 Pitts Studio Photographs, Gerente: Sr. Pitt.
 Rock Fotografic Studio, Gerente: Sr. Rook.

TALLERES DE CARPINTERIA

F. Ruiz P., Gerente.
 F. Orozco, Gerente.
 Juan Pablo Mercado, Gerente.
 E. S. Smith, Gerente.
 H. A. Nelson, Gerente.

LIBRERIAS

María viuda de Lines: Gerente, Antonio Canalias.
 Enrique Arrazola Posada, Gerente.

IMPRENTAS

María viuda de Lines, Gerente, Antonio Canalias.
 El Americano, Gerente, S. Z. Aguilera.

CANTINAS

El Fénix, Gerentes, Rodríguez & Burges.
 Caballo Blanco, Gerente, Pedro Tichené.

CASAS DE HUESPEDES

Jamaica Lodging, Gerente, Pedro Tichené.
 Grant Hotel, Gerente, P. H. Juliao.
 Wilson Chong Lee, Gerente.
 Petrona Zamora, Gerente.
 La Buena Suertes, Gerente: Isidoro Asch.

LAVANDERIAS

La Democracia, Gerente: Juan Loaiza. Administrador: Rubén Solano.
 José A. Castillo, Gerente.

CASAS DE CAMBIO Y DE PRESTAMO

A. R. Méndez, Gerente y Admor.
 Saalem Bredy, Gerente y Admor.
 A. G. Malick, Gerente y Admor.
 Carlos Kirpatrick, Gerente y Admor.
 Juan Capella G., Gerente y Admor.
 Feliciano Alvarez Alvarado, Gerente y Admor.

CASAS DE PRESTAMO Y DE EMPEÑO

Rafael Arburola Jiménez (Pelecho), Gerente y Admor.
 Sarquis Miquel, Gerente y Admor.
 Wilmot W. Francis, Gerente y Admor.
 Mileni Lumery, Gerente y Admor.

PLATERIAS Y RELOJERIAS

A. R. Méndez, Gerente. Admor.: Luis Maldonado.
 Anibal Rivas Morales, Gerente y Admor.
 N. H. Hibbert, Gerente y Admor.
 Jacobo Stephen, Gerente y Admor.
 W. B. Rose, Gerente y Admor.
 R. A. Stupart, Gerente y Admor.

SASTRERIAS

Thos. P. McGuidness, Gerente.
 J. E. Rodgers, Gerente.
 Samuel & Sinclair, Gerente.
 Isaías Ramírez, Gerente.
 Luis F. Monterrey, Gerente.
 Francisco Castro, Gerente.
 L. A. Brown, Gerente.
 W. C. Jackson, Gerente.
 J. S. Jackson, Gerente.
 W. H. Keane, Gerente.
 F. Córdoba Castro, Gerente.
 Noé Brenes, Gerente.

TALLERES DE ZAPATERIA

La Conveniencia, Gerentes: Avelino Peña y Co.
 La Competencia, Gerente: Pascual Inginnana y Hno.
 J. Elías D. Acevedo, Gerente.
 La Moda, Gerente: Agapito Salas.
 J. Ayo, Gerente.
 T. H. Fowler, Gerente.

BARBERIAS

Club Atlántida, Gerente: Angel Zeca.
 Barbería Central, Gerente: A. Sabalbarro, Admor.: José Meneses (a) Palomo.
 Barbería, Gerente: A. Sabalbarro.
 Barbería del Pueblo, Gerente: Manuel Reyes.
 Barbería Económica, Gerente: Joaquín Carrasquilla.
 Barbería Ideal, Gerente: Benito González.
 Barbería, Gerente: J. C. Campbell.
 Barbería, Gerente: J. M. Brotherton.
 Barbería, Gerente: I. A. Murray.
 Barbería, G. B. Cameron.

COLECTADORES DE PROPIEDADES URBANAS

Anastasio Sanguillén.
 Eloy Gotay F.
 Federico Gólcher.
 F. Granados.
 R. Abrams.
 Allan Simes.
 S. Davidson.
 José Rodríguez F.
 Quinto Vaglio B.
 Antonio Escalante.
 José Acuña G.
 Ricardo Alvarado B.
 Mateo Franchish.
 Maduro & Sons.
 Antonio Escalante Q.
 Juan de Mata Bonilla.

COLCHONERIAS

Isidoro Asch, Gerente.
 Charles Joseph, Gerente.

PRINCIPALES AUTORIDADES Y ALTOS EMPLEADOS GUBERNATIVOS

Gobernador de la Provincia: Sr. Coronel don Antonio Castro Cervantes.
 Juez Civil de la Provincia: Sr. Lic. don Octavio Moya Saravia.
 Juez del Crimen de la Provincia: Sr. Lic. don Alejandro Castro Carrillo.
 Comandante de Plaza y Policía: Sr. Coronel don Tobías Escribano.
 Agente Fiscal de la Provincia: Sr. Lic. don Jorge Fonseca Gutiérrez.
 Agente Principal de Policía, Sr. don Ovidio Marichal Peña.
 Alcalde Primero de este cantón: Sr. don Juan José Sancho Guevara.
 Alcalde Segundo de este cantón: Sr. don Romilio Barquero Montes de Oca.
 Administrador de Aduanas: Sr. don Miguel Alvarado González.
 Capitán del Puerto: Sr. don Juan Romagosa.
 Comandante del Resguardo: Sr. don Antonio Escalante Quesada.
 Administrador de Correos: Sr. don Marcos Escribano.
 Médico de Sanidad: Sr. Dr. J. P. Jugo Delgado.
 Jefe de Telégrafos: Sr. don Evaristo Solera.
 Sub-Inspector de Hacienda: Sr. don Carlos Centeno.
 Director de la Escuela de Varones: don Juan Rafael Meoño.
 Director de la Escuela de Niñas: Sr. don Juan Rafael Meoño.
 Inspector de Escuelas: Sr. don Juan Rafael Meoño.

JUNTAS DE BENEFICENCIA

Agrícola de Limón, Presidente: Sr. Federico Gólcher.
 Educación, Presidente: Sr. Lic. Rogelio Mora F.
 Caridad, Presidente: Sr. don Celim Castro B.

SOCIEDADES

DE BENEFICENCIA
 San Vicente de Paul, Presidente: (No existe dicha Institución).
 Cruz Roja de Limón, Presidente: Sr. don Octavio García.

CEMENTERIOS

General (viejo), Admor.: Sr. don Víctor Córdoba.
 Cementerio Nuevo, Admor.: Sr. don Víctor Córdoba.

MERCADOS PUBLICOS

El Municipals, Admor.: Sr. don Jacinto Roig.

LAVADEROS PUBLICOS

El Municipals, Admor.: El Municipio.

LAVANDERIAS DE ROPA

Wo Hop, Gerente.
 Rafael Nauriyen, Gerente.

TALABARTERIAS

Juan Calvo, Gerente.

EMPRESA DE AUTOMOVILES

Avelino de la Peña y Co., Gerentes: J. Schonwoot, Gerente y Admor. Charles Meson, Gerente y Admor.

EMPRESAS DE CARRETONES

Felipe Carballo, Admor. Gerente: José Caño, Admor. Gerente.
 Víctor Manuel Garbanzo, Admor. Gerente.
 Jenaro Solano, Admor. Gerente.

PARQUES PUBLICOS

Parque Vargas, Admor.: Sr. don José Baltodano.
 Parquesito Colón, Admor.: Sr. don José Baltodano.

PLAZAS PUBLICAS

Mercados.
 Lavaderos.
 Cuartel.
 Foot-Ball.

PLANTAS ELECTRICAS

United Fruit Company, Admor.: Sr. don Augustus Borellon.

MUELLES

Metálico de la United Fruit Co., Jefe: Sr. Hechman.
 Madera del Supremo Gobierno, Jefe: Sr. Sorenson.

EDIFICIOS PUBLICOS

Gobernación.
 Aduana.
 Palacio de Justicia.
 Cuartel de Policía.
 Escuelas Públicas.
 Bodega de Aduana.
 Matadero Municipal.

EDIFICIOS PARTICULARES

United Fruit Co.
 W. Steinworth y Hnos.
 Juan Knöhr Hijos.
 Club Atlántida, de Guillermo Niehaus.
 Ernest Eys.
 Caballo Blanco.
 Doña María von Schroter, El Fenix.
 W. de la Guardia, Siglo XX.
 Juan José León.
 Sucesión de P. Muñoz, Maduro & Sons.
 Agencia de Comisiones, Felipe J. Alvarado y Co.
 Estación del Ferrocarril de Costa Rica, United Fruit Co.
 Farmacia Británica, Ramón González Cortegoso.
 Hotel Europa, Ramón González Cortegoso.
 Virgilio Giorgi, Ocupado por Juan José Gil.
 Northern Railway Co., United Fruit Co.
 Benj. E. Piza, Ocupado por Juan José León.
 Teatro Arrasty.
 José Alfaro, varios comerciantes.
 Doctor Pánfilo J. Valverde, varios comerciantes.
 La Princesa del Dolar, Luis Bestart.
 El Grant Hotel, T. B. Beckles.
 Consulado Americano, Sucesión del Doctor Stegall.
 Consulado Británico, Sucesión del Doctor Stegall.
 Consulado de Cuba, Doctor Miguel Angel Velázquez.

RESIDENCIAS PARTICULARES Y PRIVADAS